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Отчет о деятельности сенатора Российской Федерации  

А.Д. Башкина - представитель от исполнительного органа государственной власти 

Астраханской области в 2022 году 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации: 

Принимал участие в работе 21 пленарного заседания Совета Федерации, на которых 

Палатой рассмотрены и одобрены 6 федеральных конституционных законов, 641 

федеральный закон, из них 47 федеральных законов о ратификации и денонсации 

международных договоров и соглашений Российской Федерации с другими государствами 

и международными организациями. 

2. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях Совета 

Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации: 

В течение года участвовал в работе 35 заседаний Комитета, два из которых были 

расширенными, и 11 совместными заседаниями с Комитетом по обороне и безопасности, 

Комитетом по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера и Комитетом Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию. 

Подготовил и провел мероприятия Комитета по конституционному 

законодательству и государственному строительству в соответствии с Планами мероприятий 

Совета Федерации на весеннюю и осеннюю сессии 2022 года: 

- Круглый стол на тему "Развитие административно-деликтного законодательства в 

сфере природопользования и экологии" (совместно с Комитетом Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию); 

- Круглый стол на тему "Актуальные вопросы административно-деликтного 

законодательства в сфере транспорта". 

Руководил работой экспертно-консультативного совета при Комитете по 

следующим направлениям: 

1. Подготовка экспертных позиций по предложениям граждан и организаций, 

направляемых в адрес комитета. 

2. Участие в подготовке, а также непосредственное участие в мероприятиях, 

организованных комитетом. 

17 ноября провел расширенное заседание Экспертно-консультативного совета 

Комитета по конституционному законодательству и государственному строительству с 

участием подкомитета по административному праву. 

В течение года руководил работой подкомитета по административному праву. 

Провел пять заседаний подкомитета, в том числе привлекая его членов к участию в работе 

проведенных мною круглых столов и экспертно-консультативного совета. 

Участвовал в следующих мероприятиях Комитета по конституционному 

законодательству и государственному строительству: 

- Круглый стол на тему "Актуальные проблемы семейного законодательства и 

практика его применения: признание детей оставшимися без попечения родителей и их 

устройство"; 

- Совещание "Правовое регулирование государственной регистрации сделок с 

недвижимым имуществом, являющимся совместной собственностью супругов: вопросы 

правоприменения". 

Участвовал в работе подкомитета по вопросам судебной власти, прокуратуры, 

защиты прав и свобод граждан и подкомитета по гражданскому праву и семейному праву. 
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По предложению руководства Совета Федерации проводил встречи и 

разъяснительную работу с молодежью о целях и задачах специальной военной операции и 

о конституционных основах вхождения в состав Российской Федерации новых субъектов: 

- с учащимися социально-педагогического колледжа Министерства образования и 

науки АО; 

- со студентами Астраханского государственного технического университета; 

- со студентами Астраханского государственного университета; 

- со студентами Астраханского колледжа вычислительной техники; 

- со студентами Астраханского филиала Института морского и речного транспорта; 

- со студентами Астраханского филиала Международного юридического института; 

- со студентами Астраханского архитектурно-строительного университета; 

- со студентами Российского университета дружбы народов в г. Москве. 

Осуществлял законодательное сопровождение, подготовку к рассмотрению и доклад 

на заседаниях Комитета и Совета Федерации внесенных в Государственную Думу 

законопроектов и принятых нижней палатой проектов федеральных законов. В течение 2022 

года на моем сопровождении находились 16 проектов федеральных законов. Из них 12 

проектов одобрены и стали федеральными законами, 2 проекта поддержаны и находятся в 

работе в Государственной Думе, 3 законопроекта не поддержаны. 

Участие в мероприятиях других комитетов Совета Федерации: 

Комитет по бюджету и финансовым рынкам: 

- расширенное заседание по обсуждению Федерального бюджета на 2023 год и на 

плановый период 2024 и 2025 годов" и проекта постановления Совета Федерации "О 

предложениях Совета Федерации по исполнению Федерального закона "О федеральном 

бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов". 

Комитет по экономической политике: 

- совещание по теме "Оптимизация требований в области эксплуатации маломерных 

судов, используемых в коммерческих целях"; 

- круглый стол на тему "Государственная поддержка особых экономических зон в 

Российской Федерации в условиях санкционного давления"; 

- выступил на круглом столе на тему "Вопросы развития международного 

транспортного коридора "Север – Юг", внес два предложения в итоговый документ круглого 

стола. 

Комитет по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

- совещание "О ходе реализации постановления Совета Федерации от 02 марта 2022 

года № 49-СФ "О ходе реализации национального проекта "Экология". Решение вопроса 

финансирования работ по ликвидации свалки в Енотаевке. 

Комитет по социальной политике: 

- совещание на тему "Реализация жилищных прав детей-сирот: проблемы и пути 

решения"; 

- совещание на тему "Актуальные вопросы законодательного регулирования 

передачи ГИМС МЧС России контрольно-надзорных функций на воде за маломерными 

судами вне зависимости от целей их использования"; 

- совещание "О ходе исполнения поручений Президента Российской Федерации и 

Правительства Российской Федерации в части реализации жилищных прав лиц из числа 

детей-сирот". 

Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера  
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- совещание "О реализации постановлений Совета Федерации, принятых в рамках 

проведения Дней субъектов Российской Федерации в Совете Федерации" с участием 

представителей федеральных органов исполнительной власти; 

- выездное совещание "О развитии промышленного и логистического потенциалов 

Республики Саха (Якутия) в изменившихся экономических условиях", город Якутск; 

- парламентские слушания "Новые подходы к привлечению инвестиций в регионы 

в рамках решения задач пространственного развития. 

Комитет Совета Федерации по Регламенту и организации парламентской 

деятельности 

- круглый стол на тему: "Практика внедрения риск-ориентированного подхода для 

видов регионального государственного контроля (надзора); 

- заседание рабочей группы Комитета по законодательному обеспечению развития 

Национальной системы защиты прав потребителей на тему: "Обеспечение и защита прав 

потребителей в современных социально-экономических условиях: актуальные вопросы". 

Выступил на заседании с предложением по ограничению рекламы, навязывающей кредиты. 

Участие в рабочих группах, созданных в Совете Федерации: 

Парламентская комиссия по расследованию обстоятельств, связанных с созданием 

американскими специалистами биологических лабораторий на территории Украины. 

Постановлениями Государственной Думы от 22 марта 2022 года № 960-8 ГД и 

Совета Федерации от 23 марта 2022 года № 102-СФ была создана Парламентская комиссия 

по расследованию обстоятельств, связанных с созданием американскими специалистами 

биологических лабораторий на территории Украины. 

Постановлением Совета Федерации был включен в состав Парламентской 

комиссии и на первом заседании распределен в Рабочую группу по вопросам научного и 

информационного анализа в качестве сопредседателя группы от Совета Федерации. 

Участвовал в девяти заседаниях парламентской комиссии по расследованию 

обстоятельств, связанных с созданием американскими специалистами биологических 

лабораторий на территории Украины и в трех совещаниях координаторов рабочих групп 

Парламентской комиссии по обсуждению вопросов подготовки к Девятой Обзорной 

конференции Конвенции о запрещении биологического и токсинного оружия (КБТО). 

Временная комиссия Совета Федерации по информационной политике и 

взаимодействию со СМИ: 

- Против токсичного контента в Интернете; 

- К цифровому суверенитету: развитие российских платформ в условиях конфликта 

с глобальными интернет-гигантами; 

- Роль информации в большом противостоянии с Западом: будущее интернет-

платформ в новой реальности; 

- Информационный раскол в глобальном мире: задачи российской 

информационной политики. 

Временная комиссия Совета Федерации по совершенствованию правового 

регулирования в сфере государственного контроля (надзора) и муниципального контроля в 

РФ: 

- совещание Комитета по Регламенту и организации парламентской деятельности 

"Реформа контрольно-надзорной деятельности в Российской Федерации" (с участием 

Уполномоченного при Президенте Российской Федерации по защите прав 

предпринимателей); 

- круглый стол Комитета по Регламенту и организации парламентской деятельности 

на тему "Мониторинг исполнения мер Правительства Российской Федерации, 

направленных на сокращение количества контрольных (надзорных) мероприятий: практика 
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соблюдения моратория на федеральном, региональном и муниципальном уровнях", в 

Ситуационном центре Координационного центра Правительства РФ. 

Временная комиссия по защите государственного суверенитета и предотвращению 

вмешательства во внутренние дела Российской Федерации. Принял участие в заседаниях 

Временной Комиссии на следующие темы: 

- Определение важнейших направлений деятельности институтов Гражданского 

общества по эффективному противодействию вмешательства во внутренние дела РФ; 

- О необходимости проработки системы привлечения к ответственности зарубежных 

подстрекателей войн против РФ. Закон о «приземлении» IT-гигантов; 

- Об актуальных вопросах обеспечения суверенитета Российской Федерации, а 

также обсуждение ПФЗ "О законе о «просветительской деятельности"; 

- Актуальные вопросы реализации п. 3 ст. 69 Конституции РФ; 

- О противодействии развязыванию Западом "дипломатической войны" против 

Российской Федерации. 

- Правовые аспекты предотвращения внешнего вмешательства в суверенные дела 

России на современном этапе. 

- выступил на заседании с информацией о наличии у США и стран НАТО планов 

по дестабилизации общественно-политической ситуации в нашей стране за счет поддержки 

сепаратизма под видом «антиколониальных и антиимперских» движений. 

- выступил на расширенном заседании мониторинговой группы Временной 

комиссии по защите государственного суверенитета и предотвращению вмешательства во 

внутренние дела Российской Федерации "Подведение предварительных итогов мониторинга 

попыток внешнего вмешательства в выборы 2022 года". 

- Противодействие враждебным нарративам в информационной, культурной и 

образовательной среде. 

- Подведение итогов Временной комиссии по защите государственного 

суверенитета и предотвращению вмешательства во внутренние дела РФ за 2022 год. 

Межкомитетская временная рабочая группа по мониторингу мер по обеспечению 

предупреждения и ликвидации разливов нефти и нефтепродуктов. 

В феврале состоялось совещание Комитета по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию "О реализации мероприятий по ликвидации последствий 

разлива нефтепродуктов в результате аварии в городе Норильске и восстановлению 

состояния окружающей среды". 

Рабочая группа по мониторингу реализации национального проекта "Безопасные 

качественные дороги" в части приведения в нормативное состояние мостов и путепроводов. 

Принял участие в заседаниях на тему: 

- О ходе реализации рекомендаций "круглого стола" на тему "О развитии 

мостостроения в Российской Федерации"; 

- Строительство, реконструкция, капитальный ремонт, ремонт и содержание 

внеклассных мостов, находящихся в государственной собственности субъектов Российской 

Федерации (муниципальной собственности): проблемы и пути решения; 

- О подготовке кадров для мостостроительных организаций и организаций, 

занимающихся эксплуатаций и содержанием мостов и путепроводов (высшее и среднее 

профессиональное образование). 

Рабочая группа при Комитете Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам 

по подготовке предложений по обеспечению сбалансированности бюджетов субъектов 

Российской Федерации 

В соответствии с Постановлением Совета Федерации от 19 октября 2022 года № 

456-СФ "О государственной поддержке социально-экономического развития Омской 
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области" (пункт 9) была создана Рабочая группа по подготовке предложений по 

обеспечению сбалансированности бюджетов субъектов Российской Федерации с учетом их 

особенностей при Комитете Совета Федерации по бюджету и финансовым. 

Участие в других рабочих группах 

Трехсторонняя комиссия по вопросам межбюджетных отношений. В 2022 году 

состоялось два заседания комиссии 21 октября и 18 ноября и два совещания членов 

трехсторонней комиссии от Совета Федерации накануне заседаний комиссии. 

Рабочая группа Государственной Думы по выработке предложений, направленных 

на своевременное обеспечение качественными жилыми помещениями лиц из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 

В течение года состоялось два заседания группы 18 февраля и 18 октября. 

Рабочей группой установлены различные причины несвоевременного исполнения 

государственных полномочий по предоставлению детям-сиротам жилых помещений. В 

Рабочую группу направлено более 30 законодательных инициатив и предложений по 

преодолению сложившейся ситуации. По итогам проделанной работы и с учетом 

поступивших предложений разработан Комплекс мер, направленный на ликвидацию до 

2030 г. накопившейся задолженности по обеспечению жилыми помещениями детей сирот 

(далее - Комплекс мер), который предварительно был поддержан членами Рабочей группы, 

а также заинтересованными министерствами и ведомствами. Однако, на этапе 

предварительного официального согласования мероприятия Комплекса мер не были 

поддержаны. 

По результатам расширенного заседания Рабочей группы подготовлен проект 

предложений, направленный на обеспечение эффективности в сфере обеспечению жилыми 

помещениями детей сирот. В соответствии с которым ряду профильных министерств и 

ведомств Российской Федерации – Минпросвещения, Минстрою, Минфину, 

Минэкономразвития, Минтруду и Роспотребнадзору, а также руководителям органов 

государственной власти субъектов Российской Федерации предлагается принять комплекс 

мер по преодолению сложившегося неудовлетворительного состояния в этом вопросе. 

Рабочая группа по вопросам сохранения и восстановления отдельных редких и 

находящихся под угрозой исчезновения объектов животного мира в Российской Федерации 

в рамках федерального проекта «Сохранение биологического разнообразия и развитие 

экологического туризма» национального проекта «Экология» (Секция экспертов по 

сохранению и восстановлению сайгака).  

В течение года рабочей группой рассмотрены: 

- проект Плана действий по реализации Стратегии сохранения сайгака в 

Российской Федерации на период до 2030 года; 

- меры по реализации утвержденных в апреле 2022 года Временных методических 

рекомендаций по организации и проведению определения численности и распространения 

сайгака в среде обитания с использованием беспилотных летательных аппаратов при 

осуществлении мониторинга сайгака в Северо-Западном Прикаспии; 

- утвержденные Министерством природных ресурсов Российской федерации 

Методические рекомендации по организации реинтродукции редких и находящихся под 

угрозой исчезновения объектов животного мира; 

- информация о реализации мероприятий дорожных карт по сохранению 

приоритетных видов, включенных в Перечень редких и находящихся под угрозой 

исчезновения объектов животного мира, требующих принятия первоочередных мер по 

восстановлению и реинтродукции, утвержденный распоряжением Минприроды России от 

29.08.2019 № 26-р. 

3. Представительная деятельность: 
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Исполнял поручения Губернатора Астраханской области 

Поручение продолжить участие в реализации постановления Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации от 02.06.2021 № 272-СФ «О 

государственной поддержке социально-экономического развития Астраханской области». 

В течение года проводил регулярные встречи с Первым заместителем Председателя 

Совета Федерации А.В. Яцкиным, заместителями Председателя Совета Федерации Г.Н. 

Кареловой и Н.А. Журавлевым. Встречался с Полномочным представителем Правительства 

Российской Федерации в Совете Федерации Живулиным В.А., с председателями 

профильных Комитетов Совета Федерации. Ездил на переговоры с министрами 

Правительства РФ, их заместителями, руководителями федеральных агентств и служб. 

В апреле состоялось выездное совещание в г. Астрахани по вопросу реализации 

постановления Совета Федерации от 02.06.2021 № 272-СФ «О государственной поддержке 

социально-экономического развития Астраханской области». 

Принял участие в подготовке и проведении выездного совещания с участием 

первого заместителя Председателя Совета Федерации А.В. Яцкина и Губернатора 

Астраханской области И.Ю. Бабушкина. Перед проведением совещания для его участников 

было организовано посещение объектов:  

- правобережных очистных сооружений канализации 1 МУП г.Астрахани 

"Астрводоканал"; 

- областного перинатального центр на базе ГБУЗ АО «Александро-Мариинская 

областная клиническая больница»; 

- ФГБОУ ВО "Астраханский медицинский государственный университет" 

Министерства здравоохранения Российской Федерации; 

- здания Общества взаимного кредита; 

- Астраханского музыкального колледжа имени М.П. Мусоргского; 

- культурно-развлекательного комплекса «Октябрь». 

1. Строительство нового 7-этажного хирургического корпуса на 290 коек для АО 

«Областная детская клиническая больница имени Н.Н. Силищевой». 

Минздрав России по-прежнему не поддерживает увеличение существующей 

коечной мощности хирургического профиля с 222 коек до 290 коек, но согласился с 

доводами о недостатке площадей для хирургических отделений в действующем корпусе. 

Однако, в 2022 году бюджетная заявка Министерства здравоохранения 

Астраханской области не была поддержана в связи с жесткими бюджетными 

ограничениями. Решение отложили на 2023 год при наличии соответствующей заявки из 

региона. 

2. Выделение из резервного фонда Правительства РФ дополнительных бюджетных 

ассигнований на завершение строительства и оснащение медицинским оборудованием 

корпуса № 2 областного перинатального центра.  

В конце январе 2022 года было направлено письмо Председателя Совета Федерации 

В.И. Матвиенко Председателю Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину о 

выделении в 2022 году бюджетных ассигнований из резервного фонда Правительства на 

завершение строительства и оснащение медицинским оборудованием корпуса № 2 

областного перинатального центра, как поддержка письма Губернатора И.Ю. Бабушкина от 

24 января 2022 года. В марте заместитель Председателя Правительства Российской 

Федерации Т.А. Голикова поручила до 11 апреля 2022 года внести изменения в Федеральный 

закон от 06.12.2021 № 390-ФЗ "О федеральном бюджете на 2022 год и на плановый период 

2023 и 2024 годов" с целью завершения строительства перинатального центра. 

3. Мероприятия по ликвидации (рекультивации) объекта накопленного вреда 

окружающей среде "Несанкционированная свалка, расположенная у села Енотаевка". В 
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марте совместно с руководителями органов государственной власти Астраханской области 

принял участие в рабочем совещании в режиме видеоконференцсвязи, проведенном 

Федеральной службой по надзору в сфере природопользования по проекту «Генеральная 

уборка», по включению в проект мероприятий по ликвидации (рекультивации) 

несанкционированной свалки, расположенной в непосредственной близости к селу 

Енотаевка. 

В июне Роспотребнадзор прислал в Комитет Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию заключение по результатам оценки 

риска здоровью населения при воздействии объекта накопленного вреда окружающей среде 

«Несанкционированная свалка с. Енотаевка» исходя из совокупности неблагоприятного 

воздействия несанкционированной свалки в с. Енотаевка Енотавского района Астраханской 

области на состояние компонентов окружающей среды (нарушение почвенного покрова, 

загрязнение подземных горизонтов, повышение фоновых показателей вредных веществ в 

атмосферном воздухе), данный объект подлежит ликвидации (рекультивации).  

В сентябре принял участие в совещании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию "О ходе реализации постановления 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 02 марта 2022 года 

№ 49-СФ "О ходе реализации национального проекта "Экология", в ходе которого 

рассматривалось решение вопроса по ликвидации свалки в Енотаевке. 

В результате проделанной работы и поддержки со стороны Первого заместителя 

Председателя Совета Федерации А.В. Яцкина Федеральным законом от 05.12.2022 г. № 466-

ФЗ "О федеральном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов" 

предусмотрено предоставление субсидии из федерального бюджета бюджету Астраханской 

области на реализацию мероприятий по ликвидации (рекультивации) свалки в объеме 209,7 

млн руб. (2023 г. — 96,6 млн руб. и 2024 г. — 113,1 млн руб.). 

Общий объем финансирования мероприятий с учетом средств регионального 

бюджета составляет 243,8 млн рублей. В декабре 2022 г. состоялось подписание соглашения 

между Минприроды России и Правительством Астраханской области о предоставлении 

указанной субсидии из федерального бюджета бюджету Астраханской области. 

4. Решение вопроса о выделении из федерального бюджета бюджетных 

ассигнований на реализацию мероприятий по реконструкции Правобережных очистных 

сооружений канализации № 1 МУП г. Астрахани "Астрводоканал". 

Этот вопрос активно обсуждался на площадке Совета Федерации в рамках открытых 

диалогов с Министром финансов Российской Федерации А.Г. Силуановым, Министром 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства И.Э. Файзуллиным, в ходе 

парламентских слушаний, проводилось выездное совещание в Астраханской области с 

непосредственным посещением очистных сооружений, рабочие совещания и встречи с 

руководством Минстроя России, Минфина России, Минэкономразвития России и региона. 

Минстроем России была признана недостаточность объемов финансирования 

федерального проекта "Оздоровление Волги" национального проекта "Экология", в рамках 

которого могут быть реализованы мероприятия по реконструкции очистных сооружений за 

счет средств федерального бюджета. 

Выступил на 532-м заседании Совета Федерации в рамках Правительственного часа 

"О реализации инфраструктурных проектов, направленных на развитие субъектов 

Российской Федерации" задал вопрос Заместителю Председателя Правительства 

Российской Федерации М.Ш. Хуснуллину о выделении финансовых средств на 

реконструкцию Правобережных очистных сооружений № 1. Выступление получило 

поддержку Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко, в результате М.Ш. Хуснуллин 

пообещал найти необходимые средства в объёме – 2,37 млрд рублей. 
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5. Реконструкция Волго-Каспийского морского судоходного канала, в том числе в 

части создания проходной глубины до 4,5 метра и обеспечения двустороннего режима 

движения на всем его протяжении, а также реконструкции Саралевского водного узла.  

23 марта 2022 года на 522 пленарном заседании состоялся "Правительственный час" 

с участием Министра транспорта Российской Федерации В.Г. Савельева, по итогам принято 

Постановление Совета Федерации "О реализации транспортной стратегии", в которое, по 

согласованию с Министерством транспорта и дорожной инфраструктуры области, внесены 

предложения включить дополнительные пункты по проведения дноуглубительных работ 

Волго-Каспийского морского судоходного канала. 

Впоследствии Министерство транспорта Российской Федерации в письме от 

29.04.2022 об исполнении Постановления Совета Федерации сообщило, что для улучшения 

условий судоходства на Волго-Каспийском канале в 2022 году запланированы масштабные 

ремонтные дноуглубительные работы в целях достижения проектных параметров канала в 

предварительном объеме –7,1 млн м. куб. 

В декабре 2022 года Президент Российской Федерации дал поручение 

Правительству, в котором было предложено углубить канал до 4,5 метров до конца 2023 

года и увеличить в дальнейшем его ширину до размеров, позволяющих организовать 

двухстороннее движение. 

6. Выделение бюджетных ассигнований на софинансирование мероприятий по 

реновации культурно-развлекательного кинокомплекса «Октябрь».  

В 2022 году распоряжением Правительства Российской Федерации было выделено 

финансирование с общим объемом 1 064 905,48 тыс. рублей на проведение работ по 

сохранению объекта культурного наследия регионального значения «Приспособление к 

современному использованию объекта культурного наследия регионального значения 

«Культурно-развлекательный кинокомплекс «Октябрь» тремя траншами с 2022 по 2024 годы. 

В настоящее время ведутся работы по демонтажу аварийных конструкций после 

пожара, корректировке проектно-сметной документации, в части произошедшего 

частичного обрушения и замене монтируемого оборудования. 

7. Создание круизного брендового межрегионального маршрута по городам, 

расположенным вдоль реки Волги.  

В 2022 году при участии Минкультуры России и Общероссийской отраслевого 

объединения работодателей "Российская палата судоходства" разработана "дорожная карта" 

по организации школьного познавательного туризма (школьных познавательных 

маршрутов), в том числе культурно-познавательных круизов для детей и молодежи. 

Сформирован список культурно-познавательных круизных маршрутов для 

включения в программу "Больше, чем путешествие" в целях поощрения участников 

конкурсов и проектов автономной некоммерческой организации "Россия – страна 

возможностей" и Общероссийской общественно-государственной просветительской 

организации "Российское общество "Знание" в виде туристских поездок. 

В программу "Больше, чем путешествие", в том числе, включен круиз Волгоград – 

Астрахань – Волгоград, который помимо туристской составляющей, включает 

образовательную и воспитательную программы, направленные на патриотическое 

воспитание участников. 

Поручение сопровождать и поддерживать законопроект № 74544-8, внесенный 

Правительством Российской Федерации и предусматривающий отнесение месторождения 

им. Ю. Корчагина к новым морским месторождениям. 

Отслеживал прохождение законопроекта № 74544-8, предусматривающего 

отнесение месторождения им. Ю. Корчагина к новым морским месторождениям и 

увеличение ставки налога на прибыль организаций в отношении прибыли, полученной при 



9 

осуществлении деятельности на указанном месторождении, до 50 процентов с зачислением 

в полном объеме в федеральный бюджет с 01.01.2022. Поддерживали связь по этому вопросу 

с заместителем Председателя Совета Федерации Н.А. Журавлевым и председателями 

Комитетов Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам и по экономической 

политике. 

Принял участие в рассмотрении Федерального закона "О внесении изменения в 

статью 111 части первой и часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" 

(проект № 74544-8) на заседании Комитета Совета Федерации по бюджету и финансовым 

рынкам 

25 мая на 525-ом заседании Совета Федерации был рассмотрен и одобрен 

Федеральный закон "О внесении изменений в статью 111 части первой и часть вторую 

Налогового кодекса Российской Федерации" (о совершенствовании налогообложения новых 

морских месторождений) внесенный Правительством Российской Федерации в новой 

редакции. 

Участие в мероприятиях, проводимых Губернатором и органами исполнительной 

власти Астраханской области: 

- встреча с медицинским специалистом представительства ВОЗ в Российской 

Федерации по вопросам ВИЧ, туберкулеза и вирусным гепатитам по подготовке 

расширенного совещания специалистов Всемирной Организации Здравоохранения (ВОЗ), 

руководителей, практических врачей системы здравоохранения Астраханской области и 

ученых Астраханского государственного медицинского университета; 

- расширенное совещание специалистов ВОЗ, руководителей, практических врачей 

системы здравоохранения Астраханской области и ученых Астраханского государственного 

медицинского университета, прошедшее в российском представительстве ВОЗ. В совещании 

участвовали ответственные специалисты Министерства здравоохранения Российской 

Федерации; 

- селекторное совещание в режиме видеоконференции на тему: "О ходе реализации 

мероприятий по модернизации школьной системы образования Астраханской области"; 

- организация встречи руководителя администрации Губернатора Астраханской 

области П.П. Паутова с первым заместителем Председателя Совета Федерации А.В. 

Яцкиным по вопросу проведения 17-го заседания Комиссии по сотрудничеству между 

Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан в Астрахани 10-12 апреля 

2022 года; 

- 17-е заседание Комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации и Сенатом Парламента Республики 

Казахстан в г. Астрахани, на котором рассматривались следующие вопросы: 

а) о развитии приграничного сотрудничества Астраханской области Российской 

Федерации и Атырауской области Республики Казахстан в рамках Единого экономического 

пространства; 

б) о взаимодействии России и Казахстана в сфере охраны здоровья граждан; 

в) об углублении российско-казахстанского сотрудничества в сфере высшего 

образования; 

- заседание Думы Астраханской области, на котором выступал Губернатор 

Астраханской области И.Ю. Бабушкин с отчетом о проделанной работе в 2021 году; 

- заседание штаба по обеспечению устойчивого развития экономики Астраханской 

области под председательством Губернатора Астраханской области И.Ю. Бабушкина. 

Обсуждались вопросы продовольственной безопасности, обеспечения жителей области 

жизненно важными лекарственными препаратами, меры поддержки бизнеса — исполнение 
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моратория на контрольные мероприятия, а также предоставление льготных кредитов и 

займов; 

- во время визита в Астраханскую область делегации Азербайджанской Республики 

во главе с исполнительным директором Агентства развития медиа Азербайджанской 

Республики А.М. Исмаиловым, для участия в мероприятиях VII Каспийского медиафорума-

2022, сопровождал и принимал участие во всех мероприятиях делегации по программе 

форума. В медиафоруме участвовали российские и зарубежные СМИ, ведущие эксперты, 

блогеры, представители бизнеса из Республики Азербайджан, Исламской Республики Иран, 

Республики Казахстан, Туркменистана, а также впервые среди гостей — делегации 

Узбекистана, Белоруссии и Молдовы; 

- вручение в г. Североморске в дар от Астраханской области библиотеке тяжелого 

атомного ракетного крейсера «Петр Великий» подборки книг, изданных в Астраханской 

области и посвященных Петру I и его роли в развитии основанной им Астраханской 

губернии. Подарок приурочен к отмечаемому в 2022 году 350-летию со дня рождения Петра; 

- церемония награждения по итогам социально-экономического развития 

Астраханской области в 2022 году. Губернатор Астраханской области И.Ю. Бабушкин 

вручил астраханцам государственные и областные награды; 

- регулярно проводились рабочие встречи с Губернатором Астраханской области 

И.Ю. Бабушкиным по обсуждению текущих вопросов; 

- в некоторых заседаниях Правительства Астраханской области (по приглашению). 

В июне на заседании Правительства Астраханской области, отчитался о проделанной работе 

в 2021 году. Направил отпечатанный отчет о работе сенатора за 2021 год депутатам Думы 

Астраханской области и депутатам Астраханской городской Думы. 

Иные вопросы взаимодействия с исполнительными органами Астраханской 

области 

Провел встречу с заместителем главы МО "Город Астрахань" Г.В. Федуловым по 

вопросу благоустройства ряда улиц Советского района. 

Совместно с Министром образования и науки Астраханской области Е.А. Угаровым 

подготовил выездное мероприятие в Ахтубинском районе с вручением подарка М. Сергееву, 

лауреату конкурса "Дорога жизни". 

Вместе с сенатором Г.И. Орденовым провели рабочее совещание в Думе 

Астраханской области на тему "Исполнение Постановления Правительства РФ от 10.03.2022 

№ 336 "Об особенностях организации и осуществления государственного контроля 

(надзора), муниципального контроля". 

Провел рабочую встреча с заместителем председателя правительства Астраханской 

области Д.А. Афанасьевым. 

Участие в общественной жизни Астраханской области: 

- церемония возложения венка Губернатором АО И.Ю. Бабушкиным к Обелиску 

воинам Великой Отечественной Войны, погибшим в 1943 году; 

- концерт-митинг «Россия-Крым-Донбасс», посвящённый воссоединению Крыма с 

Россией, который прошел на центральной площади Астрахани под девизом: «Zа Мир! Zа 

Россию! Zа Президента!»; 

- торжественное открытие «Вахты памяти» и награждение участников поискового 

движения, вручил благодарность Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности 

директору "Центра военно-патриотического воспитания, казачества и подготовки населения 

к военной службе" Астраханской области Д.В. Кнуту за вклад в дело патриотического и 

нравственного воспитания подрастающего поколения; 

- церемония возложения венка Губернатором Астраханской области И.Ю. 

Бабушкина к Обелиску воинам Великой Отечественной войны, погибшим в 1943 году; 
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- торжественное построение войск Астраханского территориального гарнизона, и 

Параде, посвященном 77-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 

гг.; 

- акция "Бессмертный полк" в Астрахани на площади имени В.И. Ленина; 

- торжественная церемония возложения венков к памятному обелиску в честь 

пограничников Отечества всех поколений; 

- в связи с Международным днём защиты детей посетил нейрохирургическое 

отделение Областной детской клинической больницы им. Н.Н. Силищевой, встретился с 

персоналом и пациентами, проинспектировал работу медучреждения; 

- открытие областной спартакиады для многодетных семей, организованной 

Минсоцразвития и труда Астраханской области и приуроченной к Международному дню 

защиты детей в спорткомплексе "Спартак"; 

- торжественное поднятие флага Российской Федерации в Астраханском кремле в 

честь Дня России; 

- церемония возложения венков Губернатором Астраханской области И.Ю. 

Бабушкиным к памятному знаку "В память о погибших кораблях в 1942 году" и митинг в 

честь Дня Военно-Морского Флота Российской Федерации; 

- поздравил учеников и педагогический коллектив средней общеобразовательной 

школы № 51 города Астрахани на торжественной линейке с Днем знаний; 

- прием Губернатора, посвященный Дню работников нефтяной и газовой 

промышленности; 

- концерт "День России" в рамках Международного каспийского фестиваля 

классического искусства OPERAFIRST ASTRAKHAN 2022; 

- фестиваль социальной солидарности "Редкая жара" в поддержку людей с 

орфанными заболеваниями, прошедшем в Астрахани в пятый раз; 

- выступил на заключительном мероприятии, посвященном Дням пожилого 

человека в Астрахани; 

- большой спортивный фестиваль ГТО г. Астрахани; 

- патриотический форум «Мы помним подвиг солдата» посвященный 80–й 

годовщине третьего формирования на территории Астрахани 28-й Армии, на котором 

вручил Почетную грамоты Совета Федерации руководителю Астраханской областной 

общественной организации по патриотическому, правовому и физическому развитию 

молодежи А.И. Даирову; 

- церемония закладки камня первым заместителем Председателя Совета Федерации 

А.А. Турчаком и губернатором И.Ю. Бабушкиным в основание храма в честь святого 

благоверного князя Александра Невского в Астрахани; 

- праздничный концерт, посвященный Дню народного единства в Астраханском 

областном театре оперы и балета; 

- в рамках акции «Ёлка желаний» вручил восьмилетней девочке из Астрахани 

Василевской Ксении музыкальный синтезатор, а её младшей сестре и маме новогодние 

подарки. 

Работа с обращениями граждан. 

В 2022 году в мой адрес поступило и проработано 194 обращения граждан, из них 

33 коллективных, которые были рассмотрены в соответствии с Федеральным законом "О 

порядке рассмотрения обращений граждан Российской Федерации». Работа с обращениями 

граждан велась постоянно, все жалобы, заявления и предложения рассматривались в 

установленные действующим законодательством сроки. 

Предмет обращений граждан в 2022 году существенно изменился по сравнению с 

2021 годом около 55% обращений содержали предложения по внесению изменений в 
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законодательство Российской Федерации, 15% – о реформировании судебной системы, из 

них примерно половина – обжалование судебных решений или несогласие с вынесенными 

решениями, 15% обращений содержали жалобы на действие или бездействие должностных 

лиц различных органов государственной власти Российской Федерации, 10% – вопросы о 

принятии мер социального характера и 5% – по вопросам, касающимся частичной 

мобилизации. 

151 обращение поступило в приемную сенатора в г. Астрахани, из них 31 

коллективное обращение. По 95 обращениям даны разъяснения, 59 обращений 

удовлетворены и по 19 обращениям были подготовлены и направлены письма в 

соответствующие инстанции. 

В течение года провел 7 приёмов граждан в регионе, из них 2 в феврале 

дистанционно в связи продолжавшимися ковидными ограничениями, и один выездной 

приём в ЗАТО Знаменск Астраханской области. 

В региональной общественной приемной Председателя Партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева в Астраханской области в марте провел тематический прием жителей 

Астраханской области в рамках недели приемов граждан по вопросам жилищно-

коммунального хозяйства, а в мае в рамках недели приёмов родителей по вопросам 

материнства и детства.  

В ноябре по поручению секретариата Председателя Совета Федерации выезжал в 

село Семибугры Астраханской области в связи с обращением Сагиндыкова Р.Х. в Совет 

Федерации по вопросу безнадзорно пасущегося крупного рогатого скота на территории 

населенного пункта. После обсуждения ситуации с руководителями муниципального 

образования, жителями и заявителем были внесены предложения по разрешению 

конфликта. 

4. Участие в законодательной деятельности: 

В 2022 году в качестве субъекта права законодательной инициативы принял участие 

в разработке трех законопроектов: 

1. Проект федерального закона № 157281-8 "О внесении изменений в Семейный 

кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

(в части регулирования отношений, связанных с правами и законными интересами детей), 

внесенный 04.07.2022 г. сенаторами Российской Федерации А.А. Клишасом, Е.Б. 

Мизулиной В.В. Полетаевым, Е.Б. Алтабаевой, Е.В. Афанасьевой, А.Д. Башкиным, Р.Ф. 

Галушиной, О.Ф. Ковитиди, В.В. Наговицыным, М.Н. Павловой. 

Комитет Государственной Думы по молодежной политике не поддержал проект 

федерального закона. Протоколом № 58 заседания Совета Государственной Думы от 

27.09.2022 п. 11, данное предложение Комитета принято. 

2. Проект федерального закона № 182535-8 "О внесении изменения в статью 4 

Федерального закона "О науке и государственной научно-технической политике", (в части 

уточнения понятия молодой ученый), внесенный 16.08.2022 г. сенатором Российской 

Федерации А.Д. Башкиным. Проект был отозван 08 декабря 2022 года в связи с 

отрицательным заключением Правительства Российской Федерации. 

3. Проект федерального закона № 181342-7 "О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях" (в части установления 

административной ответственности за распространение неуполномоченным лицом 

идентификационных модулей, а также за непредставление или несвоевременное 

представление оператору связи сведений, предусмотренных правилами оказания услуг 

связи), внесенный 22.05.2017 г. членами Совета Федерации А.А. Клишасом, Л.Н. Боковой, 

А.Д. Башкиным, А.В. Кутеповым, А.Г. Шишкиным. Закон одобрен 23.12.2022, подписан и 

опубликован 29.12.2022. 
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В течение года были разработаны и внесены в Государственную Думу поправки к 

двум проектам федеральных законов:  

1. К проекту федерального закона № 1219896-7 "О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях" (об установлении 

ответственности за нарушение требований, связанных с удалением затонувшего судна, а 

также за умышленное затопление судна) 

Внесены 2 поправки. Поправки рекомендованы к отклонению в связи с их 

поглощением новой редакцией проекта федерального закона, внесенной Правительством 

Российской Федерации. 

2. К проекту федерального закона № 814541-7 "О внесении изменений в Кодекс 

Российской Федерации об административных правонарушениях в части усиления 

ответственности за незаконную деятельность в сфере перевозок пассажиров и иных лиц 

автобусами и перевозок пассажиров городским наземным электрическим транспортом". 

Внесены 8 поправок. Законопроект в 2022 году во втором чтении не рассматривался. 

Остаются на рассмотрении в Государственной Думе 3 законопроекта, внесенных 

ранее: 

1. № 808655-7 "О внесении изменений в статью 10-1 Федерального закона "Об 

информации, информационных технологиях и о защите информации" (в части уточнения 

обязанностей организатора распространения информации в сети "Интернет"), внесенный 

08.10.2019 г. членами Совета Федерации А.А. Клишасом, Л.Н. Боковой, А.Д. Башкиным, 

А.Б. Карлиным. 

2. № 808671-7 "О внесении изменений в статью 13.39 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях" (об установлении административной 

ответственности за неисполнение обязанностей организатором сервиса обмена 

сообщениями), внесенный 08.10.2019 г. членами Совета Федерации 

3. № 587542-7 "О внесении изменения в статью 9 Уголовно-процессуального 

кодекса Российской Федерации" (о запрете использовать в залах судебных заседаний в ходе 

производства по уголовному делу защитных кабин для помещения в них подозреваемых, 

обвиняемых, подсудимых), внесенный 14.11.2018 г. членами Совета Федерации 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля: 

Вопросы к должностным лицам в рамках "Правительственного часа": 

На 517 пленарном заседании Совета Федерации выступил с информацией о 

возникших проблемах в связи с передачей функций контроля за эксплуатацией маломерного 

флота и выдачи судоводительских удостоверений на право управления от Государственной 

инспекции по маломерным судам МЧС морскому и речному регистрам, повлекших 

изменение правил по оформлению маломерных судов турбаз и охотничьих хозяйств, с 

просьбой дать поручение Комитету Совета Федерации по экономической политике. 

На 526 заседании Совета Федерации задал вопрос Уполномоченному по правам 

человека в Российской Федерации Т.Н. Москальковой о перспективах освобождения 

незаконно удерживаемых на Украине гражданах России, в том числе, жителях Астраханской 

области – членах экипажа российского судна «Челси-4» в порту города Измаил. 

На 527 заседании Совета Федерации вступил с информацией об исполнении 

протокольного поручения № 640/2 от 11 февраля 2022 года по маломерным судам и 

поблагодарил Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко и заместителя председателя 

Комитета Совета Федерации по экономической политике В.Н. Васильева за оказанную 

поддержку в решении вопроса. 

28 июня состоялась встреча членов Совета палаты с Председателем Правительства 

Российской Федерации М.В. Мишустиным, к этой встрече подготовил и направил 

предложения по тематике вопросов для обсуждения: 
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1. Вопросы эффективного и справедливого распределения налоговых доходов, 

собираемых в субъектах Российской Федерации. 

2. Реализация Постановлений Совета Федерации О государственной поддержке 

социально-экономического развития регионов, принимаемых по результатам проведения 

Дней субъектов в Совете Федерации и необходимость увеличения эффективности 

взаимодействия с Правительством Российской Федерации. 

3. Финансирование в регионах объектов здравоохранения с высокой степенью 

готовности, незавершенных по причине удорожания строительных материалов и 

оборудования. 

4. Ускорение начала выполнения программы «Генеральная уборка страны». 

На 532-м заседании Совета Федерации задал вопрос Заместитель Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллину о необходимости реконструкции 

Правобережных очистных сооружений № 1 г. Астрахани, сопроводив его просьбой 

рассмотреть вопрос о выделении финансирования в рамках федерального проекта 

«Оздоровление Волги» национального проекта «Экология» на их реконструкцию. 

В октябре принял участие во встрече сенаторов Российской Федерации с 

генеральным директором АО «Корпорация Туризм.РФ» С.А. Сухановым в формате 

открытого диалога. Задал вопрос о ходе реализации ранее достигнутой договоренности по 

развитию санаторно-курортного туризма на озере Баскунчак и создании на его базе 

современного санаторно-курортного комплекса. 

На 533-м заседании Совета Федерации задал вопрос Министру внутренних дел 

Российской Федерации В.А. Колокольцеву о проведении мониторинга правоприменения 

норм Федерального закона от 7 февраля 2011 г. № З-ФЗ «О полиции» в той части, в которой 

в них были внесены изменения Федеральным законом от 21 декабря 2021 г. № 424-ФЗ и 

выявленных при этом проблемах. 

На 534-м заседании Совета Федерации задал вопрос Руководителю Федеральной 

таможенной службы В.И. Булавину о возможности ежемесячно направлять высшему 

должностному лицу субъекта таможенную статистику по региону для служебного 

пользования. 

На 535-м заседании Совета Федерации в рамках Правительственного часа "О 

развитии науки и высшего образования в новых условиях " задал вопрос Министру науки и 

высшего образования Российской Федерации В.Н. Фалькову о ходе реализации программы 

"Приоритет-2030", направленной на повышение качества работы вузов, и её дальнейшей 

перспективе. 

Выполнение поручений руководства Совета Федерации. 

- в начале года завершил начатый в 2021 году конкурс рисунков «Дорога жизни» и 

вручил подарки Совета Федерации победителю Сергееву Михаилу, ученику 6а класса СОШ 

№ 11, пос. В. Баскунчак Ахтубинского района Астраханской области; 

- по поручению, данному на 513-м пленарном заседании, организовать в 2022 году 

в Совете Федерации выставку творческих работ людей с ограниченными возможностями, 

представляющих регионы Российской Федерации, принял участие в конкурсном отборе 

картин для выставки «Россия – мир неограниченных возможностей», которая прошла в 

Совете Федерации в декабре 2022 года. Два участника от Астраханской области были 

поощрены памятными подарками, которые вручил им в декабре 2022 года; 

- по поручению, данному на 514-м пленарном заседании, направил в Комитет 

Совета Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера информацию о доступности услуг цифрового телевидения 

в отдаленных и труднодоступных населенных пунктах Астраханской области, 
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подготовленную совместно с «Астраханским областным радиотелевизионным передающим 

центром»; 

- по поручению, данному на 517-м пленарном заседании, подготовил совместно с 

Министерством образования и науки Астраханской области и направил в Комитет Совета 

Федерации по социальной политике информацию о текущем состоянии объектов 

инфраструктуры детского оздоровительного отдыха; 

- по поручению, данному на 526-м пленарном заседании, совместно с сенатором 

Г.И. Орденовым изучена ситуация по реализации на территории Астраханской области 

федерального проекта «Информационная инфраструктура» национальной программы 

«Цифровая экономика Российской Федерации» по подключению к сети Интернет 

фельдшерско-акушерских пунктов (ФАПов), а также их оснащение рабочими местами с 

персональными компьютерами, имеющими выход в сеть "Интернет", по результатам 

подготовлена справка и направлена в Комитет Совета Федерации по социальной политике; 

- по поручению, данному на 528-м пленарном заседании, о дополнительных мерах 

развития и поддержки малого и среднего предпринимательства, 22 июля 2022 года 

совместно с сенатором Г.И. Орденовым была проведена встреча с представителями малого 

и среднего бизнеса Астраханской области, предложения, высказанные на встрече, были в 

дальнейшем согласованы с ключевыми министерствами области; 

- по поручению, данному на 532-м пленарном заседании, совместно с сенатором 

Г.И. Орденовым и Министерством промышленности и природных ресурсов Астраханской 

области подготовили и направили Председателю Совета Федерации В.И. Матвиенко 

справку по результатам мониторинга реализации программы газификации и принимаемых 

мерах поддержки населения при осуществлении мероприятий по социальной 

догазификации в Астраханской области; 

- участвовал в подготовке и представлении экспонатов от Астраханской области для 

проведения выставки «региональных брендов», зарегистрированных в качестве 

наименований мест происхождения товаров (НМПТ) и географического указания (ГУ) в 

соответствии с поручениями Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко; 

По поручению Заместителя Председателя Совета Федерации К.И. Косачева во 

взаимодействии с Министерством образования и науки Астраханской области сопровождал 

отбор победителя конкурса для участия в совместном российско-белорусском 

патриотическом проекте "Поезд памяти". Встречал и провожал вокзале К.Р. Нестерову 

представительницу от Астраханской области, принимавшую участие в проекте. 

По поручению Председателя Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности В.Н. Бондарева в 2022 году продолжал проводить мониторинг работы по 

созданию Домов «ЮНАРМИИ» и Центра «Авангард» в Астраханской области информацию 

о результатах, достигнутых в 2022 году направил в адрес Комитета; 

В конце года принял участие в федеральной благотворительной акции «Елка 

желаний» снял с ёлки открытку с желанием детей Ксении Василевской из г. Астрахань 

(синтезатор) и Артема из Донецкой Народной Республики (принтер). Накануне Нового года 

вручил девочке из Астрахани музыкальный синтезатор, а её младшей сестре и маме 

новогодние подарки. В Донецкую Республику отправлено МФУ – подарок для Артема. 

6. Участие в межпарламентской деятельности: 

Работа в Парламентской Ассоциации Совета Европы (ПАСЕ). 

15 января Участие в генеральном тестировании системы голосования ПАСЕ перед 

предстоящими выборами Генерального секретаря ПАСЕ, заместителя Генсека Совета 

Европы и судей ЕСПЧ. 

24-28 января Январская сессия Парламентской Ассамблее Совета Европы (ПАСЕ): 

- 25 января Выступил по докладу «Роль СМИ в периоды кризиса».  
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- 27 января Принял участие в срочных дебатах Ассамблеи на тему «Борьба с COVID-

19 с помощью мер общественного здравоохранения». 

- 28 января Выступил в рамках дебатов по докладу «Ход процедуры мониторинга 

Ассамблеи (январь-декабрь 2021 г.)», представил поправки российской делегации к докладу, 

в которых еще раз привлек внимание коллег к нарушению прав человека на Украине, а 

именно: преследованию политических оппонентов властей, гонениям на журналистов за их 

альтернативные взгляды, закрытию оппозиционных телеканалов, блокированию неугодных 

правительству интернет-ресурсов. 

На этом работа в ПАСЕ была завершена, так как в связи с недружественным 

отношением к России ряда стран-членов Совета Европы, связанного с проведением 

специальной военной операции на Украине, руководство страны приняло решение о выходе 

из состава Совета Европы. 

Работа в Межпарламентской Ассамблее государств участников Содружества 

Независимых Государств. 

В апреле принял участие в заседании постоянной комиссии МПА СНГ по правовым 

вопросам в г. Санкт-Петербурге. 

В октябре участвовал в Пятьдесят четвертом пленарном заседании МПА СНГ, в 

Самарканде, выступил с докладом о модельном законе «О страховой деятельности». 

В ноябре выступил на заседании постоянной комиссии МПА СНГ по правовым 

вопросам с докладом по проектам модельных законов «О противодействии 

киберпреступности» и «О защите прав потребителей (новая редакция)». 

Работа в группах по сотрудничеству и межпарламентскому взаимодействию. 

Принимал участие во встрече Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с 

Председателем Национальной ассамблеи народной власти Республики Куба Эстебаном 

Ласо Эрнандесом (в режиме видео-конференц-связи). 

В мае выступил на совместном семинаре «Парламентарии за мир» Совета 

Федерации и Центральноамериканского парламента (ПАРЛАСЕН) на тему "О 

законодательных аспектах борьбы с нацизмом и радикальным экстремизмом и обеспечении 

информационной безопасности". 

Комиссия по сотрудничеству между Советом Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан. Принимал участие в 

мероприятиях: 

10-12 апреля состоялось 17-е заседание Комиссии по сотрудничеству в г. Астрахани, 

с повесткой: 

- о развитии приграничного сотрудничества Астраханской области Российской 

Федерации и Атырауской области Республики Казахстан в рамках Единого экономического 

пространства; 

- о взаимодействии России и Казахстана в сфере охраны здоровья граждан; 

- об углублении российско-казахстанского сотрудничества в сфере высшего 

образования. 

В декабре по приглашению генерального консула Республики Казахстан в 

Астрахани Мадиева А.Е. принял участие в официальном приеме по случаю Дня 

Независимости и 30-летия установления дипломатических отношений между Республикой 

Казахстан и Российской Федерацией. 

Межпарламентская комиссия по сотрудничеству Федерального Собрания 

Российской Федерации и Милли Меджлиса Азербайджанской Республики. Принимал 

участие в мероприятиях: 
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- 17-е заседание Межпарламентской комиссии в г. Москве "О 30-летии 

установления дипломатических отношений между Россией и Азербайджаном и вкладе 

межпарламентского сотрудничества в развитие межгосударственных связей"; 

- 18-е заседание Межпарламентской комиссии в г. Баку. Выступление с докладом 

"О состоянии и перспективах развития межрегионального сотрудничества Азербайджанской 

Республики и Российской Федерации". Баку. 

- в августе сопровождал делегацию Азербайджанской Республики во главе с 

исполнительным директором Агентства развития медиа Азербайджанской Республики 

Исмаиловым А.М., прибывшую в г. Астрахань для участия в мероприятиях Каспийского 

медиафорума – 2022. 

Комиссия по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Маджлиси мили Маджлиси Оли Республики Таджикистан. 

Принимал участие в мероприятиях: 

- совещание по подготовке VII Межпарламентского форума "Россия-Таджикистан: 

потенциал межрегионального сотрудничества"; 

- второе заседание Организационного комитета VII Межпарламентского форума 

"Россия – Таджикистан: потенциал межрегионального сотрудничества"; 

- 9-ое заседание Комиссии по сотрудничеству; 

- круглый стол "Миграционное взаимодействие Таджикистана и России: состояние 

и перспективы совершенствования". Предложения, высказанные в ходе «круглого стола» и 

отвечающие интересам обеих сторон, были включены в итоговый документ VII 

Межпарламентского форума «Таджикистан-Россия: потенциал межрегионального 

сотрудничества». 

Комиссия по сотрудничеству Совета Федерации и Халк Маслахаты Милли Генгеша 

Туркменистана. Принимал участие в мероприятиях: 

- встреча Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с Председателем Халк 

Маслахаты Милли Генгеша Туркменистана Г.М. Бердымухамедовым; 

- встреча заместителя Председателя Совета Федерации К.И. Косачева с 

заместителем Председателя Халк Маслахаты Милли Генгеша Туркменистана К.Г. Бабаевым. 

Выступил по вопросам сотрудничества Правительства Астраханской области и 

Правительства Туркменистана в торгово-экономической, научно-технической и культурной 

сферах; 

- совещание у заместителя Председателя Совета Федерации Косачева К.И. по 

подготовке к визиту делегации Совета Федерации в Ашхабад; 

- визит делегации Совета Федерации во главе с заместителем Председателя Совета 

Федерации Косачевым К.И. в Ашхабад для проведения межпарламентских консультаций по 

подготовке к проведению первого заседания Комиссии по сотрудничеству. 

7. Работа по оказанию помощи детям сиротам и детям, оставшимся без попечения 

родителей. 

В 2022 году совместно с Благотворительным центром «Соучастие в судьбе» в 

интересах детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей подготовил и направил 182 обращения 

в государственные органы исполнительной власти федерального, регионального и местного 

уровня по защите нарушенных жилищных и иных прав 173 детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, в 63 субъекта Российской Федерации. 

Из них: 

- Генеральному прокурору Российской Федерации - 7; 

- Председателю Следственного комитета РФ - 2; 
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- Председателю Верховного Суда РФ - 1; 

- федеральным министрам - 9 (по системным вопросам обеспечения прав и 

интересов детей-сирот и лиц из их числа и по вопросам разъяснения положений 

законодательства в интересах сирот); 

- прокурорам субъектов РФ - 103 (о предъявлении исков в интересах сирот - 85, об 

исполнении решений судов о предоставлении жилья - 18); 

- обращения в региональные управления Федеральной службы судебных приставов 

в связи с длительным неисполнением судебных постановлений об обеспечении жильем или 

не предоставлении иных мер социальной поддержки) - 21; 

- запросы документов и информации - 29; 

- обращения о погашении задолженности по ЖКУ, проведении ремонта в жилых 

помещениях - 10.  

По результатам проведенных проверок прокурорами предъявлен 51 иск о 

восстановлении нарушенных жилищных прав сирот, внесено 33 представления в защиту 

жилищных и имущественных прав сирот. 

В результате обращений:  

- включены в списки детей-сирот, подлежащих обеспечению жилыми 

помещениями, 46 сирот, которым ранее в этом было отказано; 

- оказано содействие 38 сиротам в сборе и истребовании документов, необходимых 

для реализации дополнительных гарантий по социальной поддержке. 

8. Медийная активность: 

В течение года размещал информацию о своей законодательной и представительной 

работе через страницу «Сенатор в регионе» официального сайта Совета Федерации в сети 

Интернет. На сайте Совета Федерации размещено 78 публикаций. 

В рамках работы с парламентскими средствами массовой информации: 

- на сайте "Парламентской газеты" размещены 51 публикация; 

- на сайте "Сенат-информ" размещены 91 публикация; 

- на сайте "Вместе РФ" размещены 24 публикации. 

В иных федеральных средствах массовой информации: 

Печатные издания 

Газета "Комсомольская правда" опубликованы статьи  

- "Манифест многополярного мира: вновь бродит признак по Европе…"; 

- «По следам «Евровидения»: Победный проигрыш Украины». Музыкальный 

конкурс стал инструментом продвижения псведоценностей; 

- «Кому понадобился «бесполый» мир? США и Европа разработали план по 

контролю человеческого сознания», о том, как коллективный Запад пытается превратить 

остальной мир в «дойную корову»; 

- «Фонтан убитой памяти: зачем прибалты сносят советские монументы»; 

- «Не Германии упрекать Россию в геноциде: Как потомки фашистских карателей 

переписали историю» (о скандальном голосовании в Бундестаге о признании, так 

называемого, украинского «голодомора» геноцидом со стороны России). 

Газета «Аргументы и факты» опубликованы статьи: 

- «Ждем пополнения. Жители ЛДНР выстрадали право самим решить свою судьбу» 

о проведении референдумов в ЛНР, ДНР, Херсонской и Запорожской областях; 

- «Предательство не бывает маленьким или большим. Оно всегда предательство» о 

распространении украинскими политпровокаторами и их западными кураторами фейков в 

связи с объявлением Президентом России частичной мобилизации. 

Газета «Труд» - опубликована статья «РФ – Совет Европы: развод без сожалений». 
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Азербайджанская газета «Бакинский рабочий» - интервью «Друзья познаются в 

беде» о результатах прошедшего в Астрахани VII Каспийского медиафорума, роли и 

перспективах российско-азербайджанского сотрудничества. 

РИА Новости 

- Интервью о необходимости введения ограничений и правил для эксплуатации 

электросамокатов "В Совфеде предложили ввести права для владельцев мощных 

электросамокатов"; 

- Комментарий на тему "Эстония может продемонстрировать приверженность праву 

и суверенитету, сотрудничая с Россией по укрывшейся в этой стране Наталье Вовк, 

подозреваемой в убийстве журналистки Дарьи Дугиной"; 

- Комментарий по предложению ввести персональные санкции против враждебно 

настроенных к России западных политиков и государственных деятелей; 

- Комментарий о юридической процедуре принятия новых регионов в состав 

Российской Федерации; 

- Комментарий о принятии в состав Российской Федерации новых субъектов по 

итогам референдумов и о необходимости внесения изменений в статью 65 Конституции на 

основании Федеральных Конституционных Законов о принятии в РФ новых субъектов 

Федерации; 

- Комментарий о присуждении Нобелевской премии мира за 2022 год председателю 

незарегистрированного в Белоруссии правозащитного центра "Весна" Алесю Беляцкому, 

российской правозащитной организации "Мемориал" и украинской правозащитной 

организации "Центр гражданских свобод", заявив, что это "демонстрация политики двойных 

стандартов" и с сожалением констатировал, что русофобская политика Запада сегодня 

захватила основные институты мира; 

- Комментарий информационному агентству «РИА Новости» в связи с ударом по 

Крымскому мосту, сказав, что со стороны соответствующих российских ведомств - 

Минобороны и других - будет дан адекватный, осознанный и, возможно, асимметричный 

ответ. 

Федеральные каналы 

НТВ, программа "Место встречи" с Андреем Норкиным на темы: 

19 января  

- Преодоление негативного отношения части населения к вакцинации; 

 - О целенаправленном ущемлении русского языка на Украине. 

16 февраля  

– Обострение ситуации на Востоке Украины. Реакция на возможное признание 

ДНР и ЛНР". 

21 марта  

- О роли Китая, БРИКС и ОПЕК в противостоянии санкционной войне, 

развязанной Западом против России". 

05 апреля  

- провокация в Буче; 

- попытка исключить Россию из СПЧ ООН; 

- антироссийская позиция Польши и Британии. 

20 апреля  

- военная помощь Западом Украине, поставки тяжелого вооружения, возможные 

способы противодействия; 

- возможное вступление Украины в ЕС, вероятность и последствия этого события; 

- о поставках газа в Европу и последствиях их прекращения. 

18 мая  
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- сдача в плен националистов на "Азовстали"; 

- национализация иностранных компаний в России. 

17 июня  

- обсуждение выступления Президента Российской Федерации В.В. Путина на 

Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ). 

28 июня 

- саммит G7 и НАТО по введению очередных санкций в отношении Российской 

Федерации и о санкциях Литвы по транзиту российских товаров в Калининградскую область 

16 августа 

- Политические и экономические отношения с Европой. 

19 сентября  

- Борьба с украинскими фейками. Санкционные преступления Европы перед 

миром. 

20 сентября  

- Референдумы о вхождении ЛНР, ДНР, Херсонской и Запорожской областей в 

состав Российской Федерации. 

27 сентября  

- О возможности ядерных ударов на Украине. О разрушениях на трех нитках 

морских газопроводов «Северный поток» и «Северный поток — 2». 

11 октября 

- Перспективы переговорного процесса с Киевским режимом 

26 октября 

- Центры принятия решений: роль Польши в конфликте на Украине 

15 ноября  

- Зачем США дестабилизируют Ближний Восток и чего ждать от саммита G 20?. 

24 ноября  

- Наземная операция Турции на севере Ирака и Сирии; 

- Развитие Российско-Кубинских отношений в современный период; 

- Перспективы восстановления Россией отношений с африканскими странами. 

13 декабря  

- Возможность возобновления Российско-Украинских переговоров для достижения 

перемирия; 

- Удары по системе энергоснабжения Украины, как способ снизить её 

обороноспособность. 

Первый канал 

15 марта Прямой эфир программы "Большая игра" темы: 

- визит премьер-министров Чехии, Словакии и Польши на Украину, как попытка 

втянуть НАТО в конфликт; 

- о четвертом пакете санкций Запада в отношении России. 

16 марта Прямой эфир программы "Большая игра" тема "О деятельности ПАСЕ по 

организации давления на Российскую Федерацию". 

16 марта Прямой эфир программы "Время покажет" тема "О русском языке в ДНР, 

ЛНР и на территории Украины". 

22 марта Прямой эфир программы "Большая игра" тема "Стремление Америки при 

смене мирового порядка возглавить новый и продолжать доминировать в мире." 

16 июня Интервью Первому каналу о необходимости введения ограничений и 

правил для эксплуатации электросамокатов. 

ОТР 
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13 апреля Интервью ОТР по итогам совещания, прошедшего в Астрахани 12 апреля 

по ходу реализации Постановления 

РБК Прямой эфир программы "День.Главное" по темам: 

20 апреля "О последствиях санкций для металлургической отрасли в Российской 

Федерации". 

23 мая "Переориентация на Азию логистики нефтепродуктов и роль морских портов 

Астраханской области в организации коридора "Север-Юг". 

Телеканал RT 

29 ноября Запись интервью для телеканала RT, снимающего документальный 

фильм о работе Парламентской комиссии по расследованию обстоятельств, связанных с 

созданием американскими специалистами биологических лабораторий на территории 

Украины. 

Стрим Народного фронта 

Участие в работе горячей линии "Стрим Народного фронта" по приему обращений 

граждан, с включением в прямой эфир программы "Время покажет" Первого канала 01 и 20 

декабря. Принял 11 обращений граждан 

Региональные каналы 

01 февраля Интервью ГТРК «Лотос» на телеканале «Россия 1» на тему "Обзор 

событий на январской сессии ПАСЕ". 

01 февраля Интервью телеканалу «Астрахань 24» на тему "Обзор результаты работы 

делегации Совета Федерации на сессии ПАСЕ". 

21 февраля Прямой эфир программы "Новости" ВГТРК «Лотос» по теме оказания 

помощи беженцам из ДНР и ЛНР, размещению беженцев из этих республик в Астраханской 

области. 

22 февраля Интервью программе "Новости" ВГТРК «Россия 24» о встрече экспертов 

ВОЗ с представителями астраханской медицины. 

25 февраля Прямой эфир телеканала «Астрахань24» о работе шестиклассника из 

пос. В. Баскунчак, которая вошла в число 20 лучших рисунков Всероссийского детского 

конкурса «Дорога жизни». 

26 февраля Интервью в программе "Новости" ВГТРК «Лотос» о вручении подарков 

от Совета Федерации и от себя лично лауреату конкурса детского рисунка “Дорога жизни" 

- ученику 6-го класса средней школы №11 посёлка Верхний Баскунчак. 

27 апреля Интервью телеканалу ГТРК «Лотос» на тему "День российского 

парламентаризма". 


